

Hallische Zeitung

vorm. im G. Schweifschke'schen Verlage. (Hallischer Courier.)

Insertionsgebühren für die fünfspaltige Zeile oder deren Raum für eine Woche...

Nummer 65.

Halle, Freitag, 16. März 1888.

180. Jahrgang.

Halle, 15. März.

Einen sehr eruchten Punkt

in geistigen und sozialen Leben der Nation hat der Kaiser-erlass mit jenen Edikten berührt, welche sich über die Erziehung und die Lebensansprüche äußern...

ab, irgend eine Ansicht über das Leben des Kaisers und dessen Ansichten zu äußern, beizutreten, daß irgend ein Arzt eine bestimmte Behandlung ausgedrückt haben könne.

Die Rundgebung des Kaisers „An mein Volk!“ und das Kaiserliche Schreiben an den Reichstanzler hatte der Kaiser fertig von San Remo mitgebracht und dem Reichstanzler zur Vereinbarung über den Wortlaut auf dem Wege von Leipzig nach Berlin übergeben.

Ueber den Zustand des Reichstanzlers erfahren wir, daß derselbe zu Besorgnissen vorläufig keinen Anlaß giebt. Fürst Bismarck muß sich jedoch die äußerste Spöhung auflegen, damit einer Verschlimmerung vorgebeugt werde.

Der Reichsanzeiger veröffentlicht heute nachstehendes Communiqué:

Es ist mit Recht angefallen, daß die Kaiserliche Unterfertigung unter den Allerhöchsten Verfügungen in dem Extrablatt des „Deutschen Reichsanzeigers“ vom 12. d. M. mit der Signatur „H.“ versehen worden ist, da der Verfaßter der Signatur eigenen Namensunterschriften außerhalb der monarchischen Traditionen liegt.

Am Reichstag wird eine kaiserliche Volkskraft ermahnt, welche von dem Lehrgang der Kaiserreise auf Friedrich H. Mitteilung macht. Die nächste Sitzung, die einen besonders feierlichen Charakter tragen wird, soll am Montag stattfinden.

Politische Mittheilungen.

Der Kaiser widmet sich anheftend den Regierungsgeschäften und nimmt wiederholt Vorträge entgegen. Gestern Morgens hat der Kaiser zum ersten Male den Chef des Geh. Civilcabinetts, v. Witkowski, empfangen.

Unter Vorbehalt des Reichstages Ministerpräsidenten Fürsten von Bismarck hat abermals eine mehrstündige Sitzung des preussischen Staatsministeriums stattgefunden.

In Landtagskreisen wird die Frage, ob in Veranlassung des Thronwechsels die Mitglieder des Landtags den Eid der Treue dem Könige neu zu leisten haben würden, erörtert.

Am Reichstagswahlkreis Altente-Verloren steht bemerkt die Erwählung von Herrn Heubold, der sein Mandat niedergelegt hat.

Ueber das Bestehen des Kaisers wird der „Nat.-Blg.“ von informierter Seite berichtet, daß der Kaiser eine gute Nacht hatte und sich eines durchaus günstigen Wohlbefindens erfreute.

Bei Feststellung des steuerpflichtigen Einkommens der Beamten waren bisher nicht nur die zur Reichs- bzw. Staatskasse auf Grund der Gesetze vom 20. April 1881 und 20. März 1882 zu zahlenden Wittwen- und Wittwengeldbeiträge zu bringen, es waren auch daneben die in Gemäßheit der §§ 22, 23 der Verordnungen der Gesetze etwa fortentrichteten Beiträge zu einer Militär- oder Landesbeamten-Wittwenkasse abzugänglich.

Professor B. A. Bayer, der Freitag Abend aus San Remo zurückgekehrt ist, verzeigert selbst keinen besten Freunden jede Auskunft über das Resultat seiner Untersuchung; er hält sich streng durch das Verschweigen des Schweigens gebunden und erst nach Bescheid auch, daß nichts, was über seine Untersuchung in den Blättern gelogt wurde, richtig sein könne.

Oesterreich-Ungarn. Das „Fremdenblatt“ kommt auf den Depeschenwechsel zwischen dem Reichstanzler Fürsten Bismarck und dem Grafen Kalnoky, sowie auf die Proklamation Kaiser Friedrichs zurück und sagt:

Der Graf Kalnoky dem Reichstanzler erklärt habe, er habe aus Oesterreich in Kaiser Friedrich den erlauchten und mächtigen Kaiserreich in hohen Verehrung, den nicht minder warmen Freund des Kaisers Franz Josef und der Kaiser des Oesterreichs-ungarischen Reiches. Oesterreich-Ungarn lebe Deutschland nach wie vor an seiner Seite zum Schutze der gemeinsamen, von der Friedensliebe leitenden Ziele, zur Wahrung des Friedens und des Weltfriedes.

Die „Presse“ bepricht die beiden Regierungsmantel Kaiser Friedrichs und sagt:

Alle Sündenfäden, welche Friedensbestimmungen auf Deutschland zurückzuführen wollen, werden durch des Kaisers Worte entwirrt, diejenigen aber, welche das deutsche Reich als Reich des Friedens bezeichnen, werden von der Vorlesung ersehen, daß die dem Kaiser verliehene, seine menschenfreundlichen Pläne zur Ausführung zu lassen. Die „Neue freie Presse“ rühmt des Kaisers aufrechte konstitutionelle Gesinnung.

Nach Meldungen einiger Blätter fanden vorgestern und gestern unter dem Vorhabe des Kaisers militärische Konferenzen statt, an denen auch Erzherzog Albrecht Theil nahm.

Alle Petersburger Blätter haben den eminent friedlichen Ton der vorgestern von Kaiser Friedrich ergangenen Erlasse hervor und prognostizieren daraus auf eine Konsolidierung des allgemeinen Friedens.

Die „Vorlesung“ will wissen, der gegenwärtige militärische Stand der Politik solle der Finanzverwaltung Anregung geben gegeben haben, der Frage des Abschlusses eines deutsch-russischen Handelsvertrages näher zu treten, um damit dem beide Staaten gleichmäßig schädigenden wirtschaftlichen Kriege ein Ende zu machen.

Alle Petersburger Blätter haben den eminent friedlichen Ton der vorgestern von Kaiser Friedrich ergangenen Erlasse hervor und prognostizieren daraus auf eine Konsolidierung des allgemeinen Friedens.

Die „Vorlesung“ will wissen, der gegenwärtige militärische Stand der Politik solle der Finanzverwaltung Anregung geben gegeben haben, der Frage des Abschlusses eines deutsch-russischen Handelsvertrages näher zu treten, um damit dem beide Staaten gleichmäßig schädigenden wirtschaftlichen Kriege ein Ende zu machen.

Die Wahrung der einmütigen Politik ist voranzutreiben, daß jeder Versuch einer Macht, in Indien einzudringen, abgewehrt werden könne. England werde gegenwärtig herliche Absichten zu allen Grenzräumen zwischen Indien und Afghanistan, auch mit China verbunden sich betriebsame Beziehungen; es sei nicht die geringste Wahrscheinlichkeit, daß mit längerer Macht hinsichtlich der birmannischen Schwermereiten entstehen könnten. Der Antrag Laags wurde nach längerer Debatte mit 122 gegen 72 Stimmen abgelehnt.

Reglement für die Bekleidung Kaiser Wilhelms.

Die Bekleidung findet Freitag Mittag 12 Uhr statt. Von 11 bis 12 Uhr wird in drei Pausen mit allen Reichsgenossen gekostet. Am Sarge im Dom treten hinter die Laubruks mit den Reichsmitgliedern die Minister, welche dieselben beim Beizugene zu tragen bestimmt sind.





